令和4年9月20日

発行者:練馬区立石神井東中学校

校長 市川 昌彦

合い言葉:石東中は未来の私の出発点

コロナ禍での宿泊行事を終えて

42日間の夏休みもあっという間に終わり、2学期がスタートしました。9月1日の朝、いつものように正門に立つと、登校する生徒たちからは元気に挨拶が返ってきます。

夏休み期間中には、I年生の臨海学校に替わり、今年から新たな宿泊行事としてスタートしたイングリッシュキャンプを、本校のI年生も8月2日からの3日間、ベルデ武石にて実施しました。イングリッシュキャンプは、英語の学力を向上させるというよりも、外国人講師との英会話を通じて英語を楽しむこと、海外へ視野を広め、英語に対する学習意欲を高めるきっかけ作りの場として実施するものです。また、中学生になって初めて仲間との寝食を共にした集団生活を通して、お互いの連帯感や親睦を深めることも大事な目的のひとつです。

開校式では、外国人講師の先生方から英語による自己紹介や生徒たちへの質問等があり、生徒たちは不慣れな外国人との英会話に、初めはかなり緊張した様子で、恥ずかしさもあってか英語で答えを返すことに消極的で声も小さく、今後のキャンプの先行きが少し心配になりました。でも、8~9名のグループごとによる3日間の様々な活動を重ねるうちに、外国人の先生との会話にも慣れ、英語を楽しむノリのよい姿も随所に見られるようになりました。若い生徒たちの順応の速さにとても感心しました。残念ながら今回は任意参加ということで、「年生205名中」22名での実施となりましたが、次年度からは一人でも多くの生徒が参加し、イングリッシュキャンプでの経験が国際感覚を磨く貴重な体験、中学生活のよい思い出となることに期待したいです。

3年生では、2学期早々の9月7日から奈良・京都での2泊3日の修学旅行を実施しました。長引くコロナ禍により、本校の修学旅行は実に3年ぶりの実施となりました。生徒たちも我々教員にとっても、待ちに待った一大イベントの再開に大いに心が弾みました。

修学旅行の初日は、京都駅から奈良方面に向かい、飛鳥での班別行動とクラスごとの法隆寺見学を行い、奈良公園の若草山中腹にあるホテルに宿泊しました。

2日目朝、宿舎を出発し、奈良市内が一望できる若草山山頂からの眺望を満喫した後、生徒たちはそれぞれ班の計画に沿って、奈良公園から京都市内への班別行動を行いました。

2日目の宿舎は、京都市内にある妙心寺というお寺に隣接するホテルに宿泊し、夕食後の体験学習として、妙心寺・法堂(はっとう)での座禅体験を行いました。座禅体験中は勿論ですが、宿舎とお寺との徒歩での移動中も一切の私語が禁じられ、生徒たちは普段の生活では見ることのない緊張した神妙な面持ちでした。ほとんどの生徒が人生初体験となる座禅は、座り方や姿勢、呼吸の仕方などの説明の後始まり、静寂の中、時折、生徒の背中を打つ警策(けいさく)の音だけが法堂内に響き渡る、約 I 5 分間の凛とした時を過ごしました。その時間を長く感じた生徒、短く感じた生徒と想いはそれぞれのようでした。

3日目最終日は、京都市内をタクシーにて班別行動を行い、あっという間の3日間の修学旅行を 生徒たちは思い思いに楽しんでくれたようです。

コロナ禍で実施が危ぶまれ、生徒たちの健康管理も大変心配な中ではありましたが、久しぶりに 実施することができたどの宿泊行事も、生徒たちの成長と中学校生活の思い出には、欠かすことの できない大切な体験活動であると、改めて再確認することができました。この調子で、2月に実施 予定の2年生のスキー移動教室も、無事に実施できることを心から願うばかりです。

お問い合わせ先電話番号 03-3996-2157

※ホームページ: http://www.shakujii-e-j.nerima-tky.ed.jp/

主な行事の紹介

●第1学年 English Camp<8月2日(火)~8月4日(木)>

8月2日から4日にかけて、武石少年自然の家へ English Camp に行っ てきました。10名前後のグループに分かれ、3日間、指導員の先生と様々 なミッションにチャレンジしました。初日には緊張した表情でしたが、3 日目のプレゼンテーションでは堂々としたパフォーマンスがどのグルー プでも見られました。



●第3学年 修学旅行〈9月7日(水)~9月9日(金)〉

学校としては3年ぶりに奈良、京都修学旅行へ行 くことができました。I日目は奈良県明日香村の見 学地を周り、法隆寺を見学しました。柱の組み方に ついて、ガイドさんの話を通して学習することがで きました。2日目、3日目は奈良、京都市内を中心 に班行動を実施しました。各見学地の感染症対策、 観光客を集める工夫など、それぞれの班が決めた学 習テーマをもとに、実際に目で見て学んできました。

初めての宿泊行事、生徒達の目は3日間ずっと輝いていました。

●第2学年 職場体験〈9月8日(木)、9月9日(金)〉

総勢60を超える事業所のご協力の下、2年生の 職場体験学習が2日間に渡って行われました。感染 症対策と生徒の安全にもご配慮いただき、体験を通 して、仕事の大変さ、やりがい、そしてありがたみ を体感することができました。ご協力いただきまし た事業所の皆様に、心より感謝申し上げます。





部活動の記録

●女子硬式テニス部

[第3ブロック新人大会]

<シングル> 2年女子 ベスト32

> 2年女子 ベスト32

<ダブルス> 2年女子・2年女子ペア 都大会出場

2年女子・2年女子ペア 10位

2年女子・2年女子ペア ベスト | 6

●吹奏楽部

第62回 東京都中学校 吹奏楽コンクール

B組 銅賞

●男子バスケットボール部

[練馬区民大会]

対 上石神井中 ○39-15

対 光が丘三中 ● 18-35

予選リーグ

対 石神井西中 ●31-54

●女子バスケットボール部

[東京都中学校総合体育大会]

対 尾久八幡中 ●64-73

[練馬区民大会]

予選リーグ

対 豊玉中 069 - 3

対 大泉西中 052 - 2

対 石神井中 $\bigcirc 23 - 7$

対 開進四中 031 - 6

決勝トーナメント

対 都立大泉中 ○47-28

対 石神井西中 ●39-79

今後の主な行事

9/21(水) 10/ 1(土) 職員会議 都民の日 / 8(土) 学校公開 / 3(月) **/22(木) 連合陸上大会** 全校朝礼 入学予定者保護者会 **/IO(月) スポーツの日** 専門委員会 安全指導 /23(金) 秋分の日 / 4(火) 連合音楽会 /17(月) 認証式 /29(水) 定期考查 | 日目 / 6(木) 専門委員会 /19(水) 職員会議 食育の日 /30(木) 定期考查2日目 / 7(金) 避難訓練 /21(金) 合唱コンクール